

LA PROTESTA

Año 18

Precio: 5 ctvs.

Buenos Aires, Sábado 11 de Octubre de 1913

(PORTE PAGO)

Núm. 2055

DIARIO DE LA MAÑANA

Oficinas: CANGALLO 2559

Unión Telef. 4191 (Oñira)

Correspondencia, valores, giros, etc., a nombre del administrador: A. Barrera

SUSCRIPCIÓN PAGO ABELANTADO

Mensual en toda la república: \$ 1.50

Exterior: \$ oro 0.89

Los originales no se devuelven ni se contestan

LA PROTESTA, Octubre 11 de 1913

LA ESCUELA DE LOS CÍNICOS

Es evidente la mala fe que informa los actos de los socialistas. Estos, incapacitados para combatir de frente nuestras ideas, porque hace tiempo dejaron de ser ideólogos socialistas para convertirse en políticos exististas, nos prodigan mordisquitos... ¡Ratón! y pequeñito se ha vuelto el socialismo! No dispone de otra arma que de la malignidad y la suspicacia! Su escepticismo de todo ideal, como todos los que hacen un logro de la política, los mantiene prestos, como pistola cargada y montada, para pensar, como luz, en el logro mismo que los otros pueden buscar en su obra idealista o desinteresada. Logro de ideales, no lo conciben ellos, que estiman sobre todas las cosas el logro monetario o político; aspiración grosera que florbece en sus jetas hocicudas como la mejor demostración de su cinismo.

Muerden de atrás, con el aguijón vuelto; mordercan o habean como las orugas sin transformarse nunca en mariposas; tienen el desparpajo necesario para ser cínicos sin inmularse; hacen una obra de elevación del derrumbamiento por la malignidad de todo lo que aun queda bueno en la conciencia humana.

Hemos visto a los millardarios, grandes hñitres de presa, águilas de pico acorado que devoraron sin compasión la carne humana, enternecerse alguna vez, amar con ternuras seniles, impotentemente, a la humanidad que habían ultrajado; golpearse los pechos y llorar sobre sus aloes viejos, apretando la misera moneda que no les dió la felicidad; hemos visto a los peores enemigos, los más encarnizados, ciegos y sectarios, tener un instante de lucidez y en un movimiento de simpatía humana, medir el horror de la persecución del hombre por el hombre; hemos visto en los mismos amorales, en quienes se anquilosó el sentido moral y sólo existe un egoísmo ingenuo y simple — el compadrito, el hufardo, la prostituta — brillar alguna el diamante escondido entre carbonos de diamante escondido entre carbonos de un pensamiento superior: — en los socialistas del Partido Socialista no lo hemos visto nunca...

Estos sólo tienen en cuenta la ganancia o la pérdida política en cuanto hacen o dicen; y en lo demás proceden con el mayor cinismo. Sus mordisquitos — en los que hacen residir toda su campaña contra los anarquistas — son la mejor cátedra de inmoralidad. Sólo a pensamientos y deseos inmorales, a la visual cínica calculada en los quilates que puede disminuir el confiado idealismo de los que hacen obra altruista y desinteresada, responden sus tildes torcidos, sus interpretaciones ladeadas, su

continuo rezumar fuera del frasco... Jamás de los jamases han admitido la lealtad ni la rectitud de las ideas; jamás de los jamases han admitido la lealtad ni la rectitud de los hombres, como la conciben y la admiten alguna vez los enemigos: Su propia condición de obrar, sólo por cosas bajas, bastardas, por logros inmorales, les hace ver a todos los hombres clamando por los mismos motivos. Todas son actitudes para mistificar, en éstos! Ellos son dueños en descubrir los groseros fines por los cuales ellos hubieran obrado así en las mismas circunstancias. Enterados están sólo de fines bajos, cosas feas y heroicas palabras cínicas para demostrarlas.

Pero, señores-ciudadanos: si no crean en nada, si todo admite ser explotado con un fin de política partidista: ¿por qué no se descubren a lo menos ante los hechos, aceptando que debe haber una diferencia enorme entre el anarquista que vive una vida tan agitada por unos resultados tan inconcretos e indefinidos; y el socialista que aspira a vivir una tranquila vida de burgués o semiburgués para capturar, por añadidura, un resultado material e inmediato? ¿Dónde está ese positivismo, entonces si los mismos móviles del uno se cruzan inspirando al otro, cuando son tan completamente diferentes?

El cinismo no ha resuelto nada ni ha proporcionado triunfos sino de abajo miento: véase el cinismo arrabalero, el cinismo que no tiene las proporciones de éste, pues nace de un egoísmo ingenuo y simple, sin educación ni fin social alguno, completamente abarcado en su pequeño círculo. El cinismo, pues, no es una escuela recomendable, aunque sea el arma mejor para producir el anhelado abajamiento de la conciencia humana en que entonces ya son viables, y pueden tener gran mérito ciertos apellidos sobresalientes, como el matón del suburbio o el matón de la política existista. El idealismo es, sin duda, una traba; pero para regenerarnos es lo único que nos queda. Después que hubieran logrado hacernos a todos nosotros unos vulgares comediantes del ideal, trabajando con fines políticos socialistas, radicales, ugaristas, etc. ¿creen los socialistas que el nivel general habría adelantado mucho? Nosotros creemos que no, y que no adelanta tampoco con exponer el deseo anticipado de que esto ocurra, pues se dan a las acciones los móviles más bajos; no descubriéndose nunca, ni por equivocación los altos.

T. Antill.

La mascarada católica de mañana

Mañana desfilarán por esas calles de Dios — como diría el diputado Bas — todos los corderos y todas las ovejas cristianas que gufan los empresarios de los círculos de obreros católicos. Mitin obrero llaman a eso los setanudos y la gran prensa que se ha prestado singularmente a hacer la propaganda de esta especie de asonada, bélica con que los clericales iniciarán sus luchas para apoderarse de la «calle»...

¿A qué viene esto de que los frailes convoquen a las buesnes de histéricos y de idiotas que forman los raleados círculos de obreros católicos? Creemos que precisamente a eso que decíamos, a ganar la «calle» a intentar la reconquista del pueblo obrero, después de haberse asegurado el favor de los ricos. Pero el pueblo obrero está ya cansado de to-

dos los mesianismos habidos y por haber; tanto que ya ni en el mesianismo político, de los partidos de oposición, se atreve a creer.

Los Bas, los Cafferata, los D'Andrea y Cia., lierran pues, el tiro y es necesario que rectifiquen la puntería... Es decir que se rayan con la música a otra parte.

Gran mitin de protesta

Contra los atropellos policiales en la provincia de Buenos Aires

El domingo 19 de Octubre

Punto de concentración: Plaza Constitución a las 2 p. m.

De ahí partirá la manifestación callejera con el itinerario que se dará a conocer oportunamente.

Trabajadores, hombres libres: haced propaganda por este mitin!

Harán uso de la palabra numerosos oradores en varias tribunas.

La policía de la provincia de Buenos Aires a' repella en toda forma a los trabajadores conscientes. ¡A protestar, alto y fuerte, compañeros!

El secretario de Barrera, delegado de esta Federación y los diarios y numerosos abusos, así lo exigen!

El Federalismo obrero en la América latina

No es novedad decir que el federalismo de la Regional Obrera Argentina, ha logrado imponerse ante los trabajadores de este país; pudiendo constatarlo a este respecto que los últimos núcleos de la antigua Unión general de los trabajadores van desapareciendo rápidamente ante el avance de los firmes y claros principios de la organización libre y de la acción directa — pero constituye indudablemente un fenómeno digno de ser mencionado el hecho de que el nombre y el pacto de solidaridad de la F. O. R. A. hayan pasado y estén pasando las fronteras argentinas para encasillarse en las filas de los proletarios de toda la América latina, y esto resulta casi asombroso si se tiene en cuenta que nuestra antigua y batalladora institución no ha tenido descanso durante la última década y que ha sido continuamente batida por feroces tormentas reaccionarias, hasta el punto de que pueden contarse por millares los militantes que de sus filas arrebató la reacción.

En el Perú fué fundada hace un año o dos la F. O. R. del P., que actualmente agrupa bajo el pacto federal a las asociaciones obreras revolucionarias de aquel país; de Chile han sido pedidos datos y reseñas sobre organización para fundar allí la regional obrera correspondiente, y por último, del Paraguay nos llega la noticia, transmitida también por los diarios burgueses de que ha quedado constituida definitivamente la F. O. R. Paraguaya, que marchará de acuerdo con la nuestra, con la del Uruguay y con las de los demás países que acepten el pacto federal.

Con todo esto y con los resultados proféticos que tendrá sin duda alguna el Congreso obrero americano que no tardará mucho en llevarse a la práctica, es dado pensar que dentro de pocos

años podremos echar las bases de una poderosa Internacional Americana, notablemente federalista y libertaria, capaz de dar los grandes lineamientos a la acción revolucionaria, que es necesario que cada día se haga más internacionalista.

Mientras tanto pueden estar satisfechos los militantes de la Argentina que supieron salvar intacta a la F. O. R. A. de las garras de la reacción estatal y de las asechanzas del corporativismo centralista.

Los pescadores de agua de inundaciones

Un señor inundado de Avellaneda, nos escribe, diciéndonos que habiéndole destruido el agua, en los desbordes del mes pasado, objetos y mercaderías por valor de 200 pesos, acudió a la Comisión pro-inundados en demanda de socorro y que ésta le remitió con un vale por unos pocos centavos a la Iglesia de la parroquia, en donde un cura le hizo la caridad de unos cuantos centavos.

El aludido se queja acerbamente de este, pero; dice que aquellas comisiones tienen dinero suficiente para resarcir de los perjuicios a todos los damnificados, pero que no lo hacen y pregunta el por qué de esta actitud lacayona.

¡Pero amigo, inundada usted creía todavía en la caridad y en el buen manejo de las comisiones que se forman a raíz de las catástrofes de toda naturaleza! No ve que eso es un cuento viejo que no sirve para otra cosa que para engordar a los pescadores de río revuelto, en este caso pescadores de aguas de inundación!

¡Tenga por suceso feliz que en lugar de haberle dado ese dinero que dice, no se lo hayan sacado!

La desaparición de Barrera

Se trata de un secuestro

Han desfilado por esta redacción durante todo el día de hoy numerosas personas que venían a interesarse por la suerte de Barrera, desaparecido en la forma inesperada que hemos dado a conocer. El teléfono ha estado también solicitándonos a cada momento con el mismo objeto y por parte de numerosas personas.

En definitiva, parece que se trata de un audaz secuestro de nuestro compañero, con fines inconfesables, como para privar de su presencia a los fuelguistas de las cristalerías. Varias comisiones, compañeros y compañeras que se han puesto en seguimiento de las huellas de nuestro administrador, no han conseguido saber de su paradero, pues seguidos sus pasos hasta la entrada a la comisaría de Quilmes, en las oficinas de ésta, dicen «QUE NO ESTA ALLI PRESO BARRERA»; y continuando a la localidad de Berazategui, se ha obtenido allí idéntica respuesta. Y siguiendo la peregrinación hasta la jefatura de la provincia, allí también dicen «QUE NO ESTA PRESO BARRERA».

Surge, pues, de todos los labios esta pregunta: ¿Dónde está Barrera? ¿Qué se ha hecho de Barrera?

¡Es que hemos retrogradado en un momento a las épocas luctuosas del virreino!

La gran huelga de Berazategui

Extrema situación de fuerza

El comisario Elena se muestra sin disimulo parcial por Rigolleau firmeza de los obreros. Asamblea de ayer disuelta

El comisario Elena, ya sin ningún género de precauciones ni disimulos, trabaja abiertamente por destruir la resistencia obrera de los vidrieros en huelga, en beneficio exclusivo de éste. El señor Elena, comisario atrasado y rutinario, perteneciente a la pretérita guardia vieja de esa institución abusadora, que carga sobre su conciencia de gauchito pedante y empecinado, largos años de policía en las comisarias de campaña — donde se cortaban melenas y se afeitaba en seco con un cuchillo desafilado, como le ocurrió a Sarmiento, a los infelices presos — no es, ni puede ser, sino por un anacronismo imposible de explicar, el comisario que puede estar en Berazategui, para mantenerse equidistante de Rigolleau y los obreros, no haciendo de su puesto una vulgar servidumbre del rico, reagravada con la servidumbre clásica del que nació «gauchito» y toda la vida estuvo ante los patronos o superiores dando vuelta entre las manos al obligado sombrero aludo...

La situación que ese aparecido de otras épocas, ese hombre anacrónico, investido por estupidez de los jefes de un poder irreplicable y absoluto, ha logrado implantar en Berazategui, es de un terror de mazorca, o bien es de un ambiente verdaderamente ruso. Ignorante hasta las cachas, ebrio de rencores, viejos rencores gauchos, contra los proletarios que carecieron de dinero para ser sus jefes, como Rigolleau, ese comisario Elena es una espada desnuda, es un peligro encendido al rojo, en Berazategui.

Ya hemos visto la caterva, el cardumen de la policía secreta que ha llevado consigo a Berazategui, que viaja en los trenes, merodea por las cristalorías, son en todas partes incondicionales agentes propagandistas de Rigolleau. Ya hemos visto su abuso, repetido otra vez ayer y agravado con una torpe amenaza policíaca, de detener a los vendedores de este diario, secuestrarles su mercadería y rompérsela pateando, babeando y bufando en su propia presencia. Hemos visto lo de Barrera, que no sabemos que es. Vemos su intromisión en la asamblea obrera, el derecho hasta de andar y transitar suspendido a cualquier obrero que sea perteneciente a la Federación; su máxima oposición a que pueda ir nadie a acercarse a ese punto para retirar a los hijos de los huelguistas que están pereciendo de necesidad... Vemos su única preocupación en el triunfo de Rigolleau y su único trabajo en aislar, pero a la manera rusa, a los valientes huelguistas de Berazategui...

Ayer, hay que agregar algo más. Una asamblea suspendida y disuelta violentamente por la fuerza a los cinco minutos de iniciada. Un comisario de policía que habla en la asamblea y porque los obreros no quieren tener en cuenta al intruso, hacer lo que él quiere, ir a trabajar a la una de la tarde, entregarse por completo a Rigolleau, dejar a los presos para que el comisario gauchito tome plena venganza en ellos, ruge, insulta, babea, suspende la asamblea y asegura que por siempre, para toda la vida, no permitirá reuniones más; hará secar de hambre a los huelguistas con sus hijos, les impedirá toda comunicación con la Federación, les proscriptará enteros por jamás del estado de sus asuntos por LA PROTESTA...

Es esto todo lo que podíamos esperar de ese ligre piquenito y tiranizador, pero que aproximándose no ha de ser

tan malo? ¡Es esto! Ese hombre ha sido enviado allí para eso. Para matar la huelga. Para destrozar la sociedad obrera. Para revivir a Rusia en un pedazo de Buenos Aires. ¡Estemos alerta, compañeros y esperemos los acontecimientos! Ese hombre, que visitó ayer por primera vez en Berazategui los trapes del comisario, es un agente de Rigolleau. Personalmente, sin ningún pudor por nada, hace propaganda por sembrar la discordia obrera. El pretexto que invoca es el de las nacionalidades. Pero no ha tenido éxito. Le han conocido el juego, y a estas horas es un futuro que se da sin poderse contener, como los locos en ese trance, contra las paredes acolchadas.

Hay que esperar lo peor de ese hombre. Y lo esperamos.

Los obreros siguen muy firmes y no han trágido un solo anzuelo del comisario. Este es un tentador de poco éxito. No doblegan su cabeza porque saben que el triunfo es de los fuertes, si se determinan a luchar hasta obtenerlo. El rechazo de las botellas por sus antiguos clientes, obligados por la Federación, deja un triste porvenir a Rigolleau. ¡Bien, obreros de Berazategui! Continúa, no cejéis ni desmayéis, dejad que ese personaje rocambolesco del comisario patee y rulle y no váis a trabajar. Insistid en los presos que son vuestros hermanos. Es probable que el comisario ese haya recibido la orden de largarlos y que creyendo poder escamotearlos por una venganza personal, los haya hundido, no le sea tan fácil ahora sacarlos y por eso presione, aisle, aprete, sea parcial hasta más no poder, y aúlla, patee, injurie y se desespera con vuestra resistencia.

Reunido en asamblea general el gremio, resuelve protestar por el secuestro inusitado del compañero Barrera, haciendo la siguiente declaración que somete a la consideración de los demás gremios de la F. O. R. A.

«Si la policía trata de ahogar por la fuerza el movimiento de los compañeros de Berazategui, respondamos los trabajadores conscientes con la huelga general.»

La comisión y delegados de taller, han iniciado una suscripción semanal de dieciséis pesos que entregarán todos los lunes para los obreros de Berazategui.

Esta sociedad de resistencia protesta por la desaparición policial del camarada Barrera y se adhirió al mitin del 19 contra la policía provincial, resolviendo imprimir un manifiesto.

Ha donado esta sociedad de resistencia, cinco pesos para los obreros de Berazategui y cinco para los de Los Pinos.

Esta sociedad de resistencia protesta por la desaparición policial del camarada Barrera y se adhirió al mitin del 19 contra la policía provincial, resolviendo imprimir un manifiesto.

Recomendamos a los compañeros vidrieros la inagotable cárcel que tiene establecida el verdadero Rigolleau en el pueblo de Berazategui, provincia de Buenos Aires, República Argentina, donde se trae obreros de todas partes engañados con promesas halagadoras para explotarlos ignominiosamente, cometiendo con ellos toda clase de injusticias.

1; 153, 1; 107, 1; 171, 1; 70, 1; 4, 1; 89, 1; 88, 1; 115, 1; 31, 1; 192, 1; 160, 1; 35, 1; 161, 1; 143, 1; 23, 81, 1; 69, 1; 97, 1; 72, 1; 16, 1; 1, 1; 1; 163, 1; 79, 1; 48, 1; 10, 1; 20, 1; V. M., 1; L. L., 1; J. M., 1; número 19, 0.50; 74, 0.50; 36, 0.50; 93, 0.50; 60, 0.50; 57, 0.50; 156, 0.50; 87, 0.60; 25, 0.50; 183, 0.50; 62, 0.60; 184, 0.50; 44, 0.50; 159, 0.50; 94, 0.50; 101, 0.50; 99, 0.50; 34, 0.30; 68, 0.20. Total 67.10

NOTA. — Esta suma acompañada con su respectiva nota debía ser entregada el día 6 del corriente pero esto no se pudo hacer debido a que algunos compañeros no pudieron contribuir a pagar por carencia de dinero.

Rumpelsmeyers tea room

Un grupo de obreros empleados del «Rumpelsmeyers tea room» han hecho la presente suscripción como acto de solidaridad hacia los bravos compañeros de Berazategui:

A. P., 1 peso; L. T., 0.50; S., 0.50; J., 1; P. R., 1; J. L., 2; R. M., 5; J. M., 1; S. C., 1; G. M., 1; M. S., 1; J. L., 1; O. X., 1. Total 17 pesos.

Suscripción pro huelguistas de Berazategui a cargo de varios compañeros gráficos:

Alfredo Bustamante, 1 peso; Ernesto Ronán, 1; Julio Henree, 0.50; R. S., 0.50; Enrique Moreno, 0.50; Rogelio Padi, 0.40; Laureano Robles, 0.50; Manuel López, 1; Pedro Discay, 0.60; C. Domínguez, 1; Feliciano Silva, 0.40; M. A., 1; M. Banafua, 1; F. Villero, 0.50; A. A. Cahai, 0.20; Uno, 0.50; Florian Ronán, 1; Antonio Bello, 0.50; Angel Corlella, 0.50; Alberto Berisso, 0.50; Francisco López, 0.50; Francisco Zeren, 0.50; Francisco Milanesi, 0.50; Adolfo Muñoz, 1; Ezequiel Gutiérrez, 1; Salvaneschi, 1; Francisco Caraballo, 0.50; Canonauo, 0.50; José Hernández, 0.40; Celestino Santos, 0.50; Ramón Santos, 0.50. Total 20.50 pesos.

Aserradores y anexos (Centro)

Reunido en asamblea general el gremio, resuelve protestar por el secuestro inusitado del compañero Barrera, haciendo la siguiente declaración que somete a la consideración de los demás gremios de la F. O. R. A.

«Si la policía trata de ahogar por la fuerza el movimiento de los compañeros de Berazategui, respondamos los trabajadores conscientes con la huelga general.»

La comisión y delegados de taller, han iniciado una suscripción semanal de dieciséis pesos que entregarán todos los lunes para los obreros de Berazategui.

Obreros tabadneros

Esta sociedad de resistencia protesta por la desaparición policial del camarada Barrera y se adhirió al mitin del 19 contra la policía provincial, resolviendo imprimir un manifiesto.

Electricistas de Santa Fé

Ha donado esta sociedad de resistencia, cinco pesos para los obreros de Berazategui y cinco para los de Los Pinos.

AVISO IMPORTANTE A VIDRIEROS

Recomendamos a los compañeros vidrieros la inagotable cárcel que tiene establecida el verdadero Rigolleau en el pueblo de Berazategui, provincia de Buenos Aires, República Argentina, donde se trae obreros de todas partes engañados con promesas halagadoras para explotarlos ignominiosamente, cometiendo con ellos toda clase de injusticias.

TUCUMAN

Gran velada á beneficio del diario "La Protesta" organizada por varios compañeros de esta ciudad y con el desinteresado concurso del aplaudido cuadro "BROTÉS".

El sábado 25 de Octubre en el Teatro "ALBERDI" Se pondrá en escena el drama en 3 actos "Germinal" y "Fin de fiesta"

CRÍMENES PASIONALES

Está probado que la mayoría de los crímenes pasionales tienen lugar entre la gente del bajo pueblo. En otras esferas, en la florida aristocracia, por ejemplo, no se concibe el homicidio por tales causas. Para un caballero elegante el sacrificio de la personalidad en homenaje a un sentimiento del corazón es algo que sobrepasa los límites de lo insensato. El tal caballero podrá sacrificarse y sacrificarse a la vanidad, a la ostentación pero nunca al amor puro y verdadero. Sé que hay excepciones.

Llegado a los veinte años el joven pobre, se enamora de una mujer. En seguida concibe proyectos y esperanzas y mantiene en su cerebro la dulce ilusión de vivir un futuro dichoso, en la intimidad tranquila del hogar teniendo junto a sí a la bella amada. Por lo pronto no se ocupa en nada positivo. Todavía no ha expresado su amor a la heroína de sus sueños. Vive un corto espacio de tiempo en el mundo de la ficción, gusta acariciar a solas las quimeras de su mente exaltada y sentir en su alma la armonía infinita e inefable de sus sentimientos. Das horas y los días que pasan, el amor crece y llega el momento de no poder ocultarlo ni contenerlo en el pecho. Temido y suplicante se acerca a la amada y, como puede, con las escasas palabras de su vocabulario, trata de exponer lo que siente su corazón.

Ella, después de haber escuchado al joven enamorado rechaza con una negativa la petición de amor; declara no poder corresponder al amor que ha inspirado por los motivos que da a conocer. El joven ruega, implora, pero ella no concede nada, ni siquiera una esperanza. Una perspectiva de dolor se abre ante el infeliz. La desesperación se apodera de su ánimo. Ya no duerme por las noches. Piensa en su desgracia. Se cree el más infornado de los hombres y una lógica asociación de ideas trae a su memoria toda su vida pasada. Considera que siempre fué un pobre esclavo a quien la suerte trató mal en toda ocasión. Nunca gozó de nada. Trabajó como negro desde muy pequeño agotando sus fuerzas en labores rudas; Recuerda las angustias de los días de miseria, las tristes escenas que contempló en el hogar de sus padres. Todo se le aparece con rasgos terribles y las antiguas amarguras se recuerdan, invadiendo su alma en oleada incontinente. El presente le es insoportable, el futuro lo contempla a través de un lente pesimista. La vida no le ofrece nada bueno, advina que seguirá siempre siendo el pobre hombre oscuro y triste, sólo nacido para sufrir y trabajar. Y en un instante de agitación desesperada, impulsado por su instinto juvenil, llena el alma de un deseo inmenso de vivir una vida nueva de amor y felicidad corre, otra vez a implacar a la amada un poco de cariño.

La amada permanece en su actitud de antes, y entonces al joven pobre desvanecida ya su última esperanza nada le importa acabar con una vida que no es vida sino un infierno de miserias y dolores. La casualidad decide si será hu-

mida o suicida, o ambas cosas a la vez. Su obra, buena o mala, indica el despertar de su conciencia. El joven esclavo se ha dado cuenta de la condición triste en que se halla el pobre increíble, y, bajo la influencia de un sentimiento poderoso, ha dado con una solución.

CARTA ABIERTA

Compañeros del cuadro "Discipulos de Florencio Sánchez"

Acuso recibo de su atenta de fecha 4 del corriente y con la franqueza que me caracteriza, unida a la experiencia escénica adquirida en las sabias lecciones de mi inolvidable profesora la eximia actriz doña Margarita Moreno, creo de mi deber ponerles sobre aviso en las siguientes reflexiones que me han seguido la lectura de la obra «La Virgen Roja» que ese cuadro piensa poner en escena el 13 de diciembre próximo, en función a beneficio de la agrupación «Luz al Soldado».

Como mujer que años ha profesado el ideal que tanto amo, en muchas ocasiones he sido admiradora de Luisa Michel como mujer y como figura histórica y he tenido el sentimiento de convencarme al leer las escenas de «La Virgen Roja» que los autores no conocen ni han estudiado con la atención merecida la actuación de aquella luchadora toda fuego, toda convicción, toda fibra.

La obra adolece de varios defectos de técnica que sería largo enumerar amén de otros defectos de lenguaje. También noto con marcado desagrado, la poca pulcritud artística que a veces caracteriza a los cuadros dramáticos en la elección de obras que, dados el lugar, el ambiente y el fin que persiguen, no llenan ni con mucho el principio que reclamo como mujer — no como actriz asalviada — que concibe el arte dramático como una de las muchas y bellas manifestaciones de la vida.

Creo que la obra «La Virgen Roja» es un doble desacierto: como evocación de un tipo conocido que debe exigir fidelidad en el relato y presentación y como contextualización teatral, pues no debe llevarse la idea — que aquí resulta prolija — de libertad, hasta el extremo de querer libertarse de las reglas impuestas por el buen sentido y el buen gusto artísticos.

Por estas razones declino el papel de Luisa en «La Virgen Roja» pues no quiero, a sabiendas, contribuir a que un público compuesto de compañeros más entusiastas que convencidos, forme juicios equivocados de aquella admirable luchadora que con tan poco acierto han evocado los autores.

Ahora me permito un juicio crítico general. Varias veces LA PROTESTA ha comentado y hecho juicios críticos poco favorables a los compañeros que, sin otra preparación y conocimiento del teatro, que su entusiasmo, han hilvanado escenas que han creído ser merecedoras del proscenio, hilvanas que han sorprendido la buena fe de los bien intencionados componentes de los cuadros dramáticos, y que al ser estrenados han sido seriamente vapuleados por la crítica juiciosa de algún compañero redactor de nuestro diario.

El teatro de ideas cuenta con obras admirables como finalidad y técnica, con autores cuyo nombre sólo es una garantía, y reclamo en los anarquistas — por su propio decoro artístico — analizar fría e imparcialmente toda nueva producción, pues los errores que puedan deslizarse son otros tantos factores que influyen de una manera poco conveniente en la formación del un valiente criterio artístico que anhelamos para la masa del pueblo.

Saludo a ustedes alt.

UNAS PALABRAS

Voy a robar un poco de espacio al diario para ocuparme de un asunto que, creo merece la pena.

No deba de tomarse a mal estos renglones, pues al hacerlo no me guía otro motivo que practicar aquello de «enseñar al que no sabe».

Esto, ya se comprende que no es el escrito de un sabido sino el de un obrero que observa.

He tenido y tengo ocasión de frecuentar reuniones de varios gremios: músicos, fideiros, carpinteros, ebanistas y conductores de carros, y como por estos últimos siento mayor simpatía es, precisamente de estos que me voy a ocupar.

Los individuos de otros gremios llegan al local social, ordenadamente, saludan a los que se hallan dentro, preguntan por la marcha de tal o cual movimiento y ya se agrupan varios para discutir este o aquel punto, de un modo correcto, formal.

Cada uno habla y cede la palabra a otro para que lo conteste, sin atropellamiento y dando su opinión sobre tal artículo aparecido en el diario o sobre el modo de pensar de algún compañero, sobre el aislamiento de algunos anarquistas, de la organización obrera. Esto, tiene ocasión, aunque breve, de escucharlo en los conductores de carros la inolvidable noche que se velaba al camarada Panizza, en un grupo formado por Zimiza y otros.

A espaldas de ellos, un hombre de edad, propagaba a un niño. ¡Hermoso ejemplo!

Con los conductores de carros no paso lo mismo. Se comprende que no hablo en general, pues no me son desconocidas las hermosísimas excepciones. Tienen asamblea: contados son los que llegan a la hora de la cita; el almuerzo los entretiene y a última hora van para el local a ver que dice Falanox.

Llegar, se agrupan en la vereda y ya comienza: «Che, Zoppal cho, flaco! Como te ha otonido la mian... ¡Qué hacés manya oreja! y así por el estilo.

Entras al local y comienza la misma milonga.

Quien se tira sobre un banco; otro da con el sacro sobre las espaldas de algún compañero que en ese momento habla sobre propaganda; quien otro, con unas manazas tamañas, las deposita sobre la cabeza de un compañero al que le pone el sombrero hasta cubrirle las orejas. En fin, cosas que, a mi juicio, son bastante feas.

GRAN RIFA

á beneficio de "La Protesta" DOS PREMIOS

Primer premio: Una máquina "Singer" estilo 15 por 30, valor \$ 110.40.

Segundo premio: Un traje para hombre sobre medida.

Serán agraciados los poseedores de las tarjetas cuyas cuatro últimas cifras sean iguales á las del premio primero y segundo de la última jugada de la Lotería Nacional del mes de Noviembre de 1913.

Pidan tarjetas á F. Ramos, Heidich 1036, Bahía Blanca Precio 0,30 cada una

HOY Y MAÑANA

Los niños todos de una generación pueden llegar a ser mejores que los mejores de vosotros, si vosotros los mejores, quisierais educarlos y si no, hay de vosotros el día de la embriaguez del triunfo de las fieras!

Suele acontecer por anomalía del régimen presente, que los titulados anarquistas, sometidos al factor económico, abandonan la propaganda del hogar propio para dedicarse por entero a la humanidad en conjunto, abarcando por esto, mayor espacio, que a las veces resulta superior a las energías a emplear, dando con ello lugar a que los individuos más directos de su familia, quedan relegados a segundo orden. Basta estudiar cualquier hogar donde uno de sus miembros milita en el campo acratia, para convencerse de nuestra tesis.

En él hallaremos unos o varios descendientes o ascendientes con nombres más o menos típicos del calendario laico; pero por lo regular, no difieren en nada con los usos y costumbres de aquellos otros que optaron por los notes del calendario católico, resultando frecuentemente que los primeros no hagan honor a sus nombres por el abandono de que son objeto directamente, precisamente por aquellos interesados en propagar que sólo por la evolución de la humanidad (parte de ésta la componen su propio hogar) se podrá llegar a un bienestar común que dotiere por completo las anomalías actuales. Así mismo un tanto por cierto bastante crecido de las uniones libres son o resultan ser otros tantos perjuicios para la evolución total, pues creídos sin duda, estos «egoístas» de la idea que por él solo acto de la unión libre, se concede el derecho de hacer creer a los hombres que su computadora es ya libre, por solo esto huelga la labor constante de las ideas a la unidad por la totalidad, cuando debiera dedicarse por entero a formar y fortalecer su nuevo hogar, lo que daría un equivalente al saneamiento para el futuro.

En los más de los casos, está en contradicción la propaganda a las masas, en conjunto con la vida íntima de cada anarquista, pues habiéndose llegado a formar la mayoría consciente en el criterio erróneo de la parquía y de los anarquistas, reventando aún más las ligadas institucionales que han de sostener en la individual familiar, éste el caso que en lugar de propagar con el ejemplo, dan ocasión a los maliciosos al descrimiento de la bondad insuperable de las ideas de amor y libertad. No es de esto sólo de lo que deberíamos ocuparnos principalmente, pues existen otros muchos factores que reclaman

nuestra constante asistencia; entre ellos la educación de los futuros conquistadores.

Hasta hoy, la mayoría de los propagadores, lo han sido por la rebeldía implícita contenida en esos ajnos y por lo tanto, distantes del resultado ofrecido, pudiendo citar muchos casos erráticos de esas instituciones son necesarias, sino citar simplemente los que mayor contingente ha aportado a la idea.

¿Pueden los niños de hoy, los hijos de los anarquistas, ser anarquistas a su vez mañana?

Creemos que no. Nos lo demuestra por un lado el abuso que hacen de la libertad que se les concede por un lado, y la fraternidad perversiva entre los de la misma edad con los que no son hijos de anarquistas por otro; maxime cuando los padres de los primeros, confían, dote todo al mañana fatal, tienen la creencia de que de los vicios y errores que adquieren en la infancia saldrán esos más tarde a porque para eso son hijos de anarquistas. Esto es un grave error y más que un error, un atentado hacia el mañana, pues desarrollada la infancia en un ambiente maldito y pecaminoso aún más por los desmanes de sus progenitores si son refractarios a ideas o por la negligencia de aquellos si sólo contemplan, tendremos que, todo cuanto se hizo por salvarlos de la lepra católica, fué sólo por esnobismo y no por una acción consciente y fiscalizada.

No basta que lleven lindos nombres de flores o poéticos, sino que hay que ocuparse más de su educación moral, integrando en los futuros luchadores las ansias renovadoras, para que en nuestro paso por la tierra dejemos señal de nuestro vivir, sin importarnos que los héroes del mañana llámenlos Homófonos o Simplices y evitando que los Espartacos y Floreales lleguen a ser redomados jesuitas.

Caballito 22, 1913.

Mario Lujo.

La huelga del Tandil

Firmeza y prosecución del Movimiento

La huelga de los obreros de las canteras del Tandil sigue siempre su solución, pues el personal en pleno se niega terminantemente a volver al trabajo antes de que todos los detenidos, sin excepción, sean puestos en libertad. Y es muy natural: presos los hombres más avisados y previsores en lo que atañe a las bajas vilezas de los contratistas de canteras; ya podrían éstos continuar su pérvida labor de explotación y despojo miserable. Aquellos industriales se sienten cobardes, molestandos por el control de que son objeto sus actos en detrimento de numerosos obreros a su servicio, por parte de hombres honrados a carta cabal.

No quieren luz en derredor suyo: prefieren las tinieblas, la noche oscura en los manejos indignos del tanto por ciento.

Y la gente en huelga, por su parte, obreros sencillos y con gran corazón rebeldes de cualquier exigencia autoritaria, ante la libertad de sus compañeros de tareas, de esos compañeros que ellos que resguardan la miseria a los humanos explotadores.

Por lo que dice orden a la intervención del gobierno de la provincia, es de notar que el gobernador procede con mucha cautela en el conflicto, no resolviendo por fin a desentenderse del lado de los contratistas, debido a la injusticia por éstos solicitada, pues pretenden

sofocar la huelga con la acción coercitiva de la fuerza pública del Estado. Un crimen: un crimen horrendo del cual no parece muy dispuesto a participar el gobernador de Buenos Aires. Y hará bien: cumplirá con un deber elemental de equidad y justicia, pues si está perfectamente encuadrado el derecho del obrero a un obrero de su trabajo, debe estar también el que éste lo abandone individual o colectivamente cuando le convenenga o le parezca.

Resumiendo, podemos afirmar que el movimiento de Arroyo Parajás concluirá con una brillante victoria, salvo ulterior cambio de parecer de las altas autoridades del estado, cambio de parecer que entrañaría, no obstante, un muy serio peligro para la salud pública de todo el país, y que merecerá, por tanto, algo de reflexión por parte del gobierno.

Periódicos y revistas

"El Obrero"

Hoy se pondrá a la venta el número 2 de esta importante publicación libertaria de sindicalismo obrero que se publica en esta capital. El sumario de este número nos es desconocido, pero ha de ser bueno a juzgar por la publicación anterior.

Dirección: Olavarría 363 (Boca).

"La Escuela Popular"

Commemorando el 4.º aniversario del fusilamiento de Francisco Ferrer, aparecerá mañana un número especial dedicado a esta fecha y conteniendo importantes trabajos de enseñanza racionalista, de "La Escuela Popular", órgano de la Liga de Educación Racionalista.

Dirección: Alsina 1565.

Resumen Telegráfico

Los obreros de Huelva

Madrid, Octubre 10. — Comunicaciones recibidas de Huelva informan que los obreros de aquel puerto se han declarado en huelga y que los descargadores del muelle han resucitado secundar el paro.

A consecuencia de esto se ha paralizado el tráfico en el puerto y el ferrocarril de Río Tinto.

Con fuerzas de las localidades vecinas ha sido reforzada la policía de Huelva.

Para mañana ha sido citada una comisión de los obreros en huelga a fin de tratar de llegar a un arreglo.

Los obreros de transportes de Dublín

Londres, Octubre 10. — Informan de Dublín que el movimiento huelguista de los obreros de transportes sigue reagrandose.

Es enorme el número de detenciones que diariamente ejecuta la policía.

Las autoridades han prohibido toda reunión, persiguiendo coatinuamente al comité de huelga.

Los algodóneros de Lancashire

Londres, Octubre 10. — Está en vías de solución el conflicto huelguista de los obreros de las fábricas de algodón. La firme actitud de los obreros en huelga ha hecho que los patronos traten de entrar a un arreglo.

Como los huelguistas, según la nota adicional pasada, no entrarán en arreglo hasta tanto no fueran puestos en libertad todos los obreros detenidos durante el movimiento; estos fueron puestos en libertad hoy.

Movimiento Obrero

Pioneros y Gasistas

Compañeros:

Es sumamente necesario que refortalemos nuestra sociedad de resistencia con tantas adhesiones como podamos conseguir entre nuestros compañeros de trabajo, pues del modo que seguimos, es una vergüenza para todos. En efecto, oficiales hay que ganan un sueldo vil de 3.80 y cuatro pesos, y buenos obreros.

Esto es sencillamente una indignidad. Reaccionemos, pues, y sacudamos la pereza que nos inmoviliza: constituyamos un organismo potente de nuestro oficio, y ya se verá cómo inmediatamente nos hallamos en condiciones de exigir mayor salario. Tomemos siquiera ejemplo de nuestros hermanos de Berazategui, que luchan valerosos contra el ogro fustero. Luchemos nosotros también, que luchar es vivir. Venid a suscribirnos en nuestra sociedad, compañeros. Arriba, arriba los corazones.

Secretaría, Humberto I 2200.

Un Pionero.

La Fraternidad Excluvista

En la Sección Ejecutiva de "La Fraternidad" Mechita, F. C. O., cuando se celebran las asambleas tradicionales, con sembrero en mano, por no perder el hábito de la humillación, se prohíbe la entrada a los obreros que no son socios.

Ahora bien: los que no somos socios de la Fraternidad porque no nos queremos hacer cómplices de sus actos denigrantes, preguntamos: ¿A qué obedecemos ese exclusivismo Fraternal?

Hay algunos que dicen, que probablemente en esas asambleas secretas se estará fraguando algún complot revolucionario... pero, ¡quá! Nosotros, que vemos bien de cerca a la Fraternidad, sabemos que de donde no hay nada, nada puede salir. Lo que hay es una crasa ignorancia por parte de los señores socios de "La Fraternidad" que aún no han aprendido para qué son los Locales Obreros, por cuya causa nos permitimos advertir a los señores socios de La Fraternidad, Sección Mechita que los Locales Obreros deben tener las puertas abiertas para todos los obreros, pues en ellos es donde se deben propagar las verdades que forman la conciencia obrera, y ésta no se debe ocultar a nadie, ni a nuestros propios enemigos.

Tomem nota los señores socios de La Fraternidad; para que en lo sucesivo no se vean envueltos en la aguda crítica de los demás obreros que desde lo alto vigilamos vuestras hiezas.

Enrique Nimbo.

Maquinista F. C. O.

Donación a "La Protesta"

El camarada Armando Lelouure, de San Fernando, autor del boceto teatral "Mancha de Alcohol", ha decidido donar a beneficio de este diario doscientos de los libretos en que se contiene aquí.

Se venderán en esta Administración.

Federación de calzado

Se invita a los componentes de la Redacción del Obrero en Calzado a concurrir el lunes a la hora y local de costumbre.

Es urgente. Os saludó,

El Secretario.

Electricistas y anexos

La comisión pro-escuela advierte a los obreros del gremio que, por resolución de asamblea, se procederá a la instalación de una amplia biblioteca con tra-

lados de electricidad de los mejores autores usándose para la mejor comprensión de los mismos, las lecturas comentadas, bajo la dirección desinteresada de competentes técnicos en la materia.

Por consiguiente, dada la importancia que tiene para el gremio esta resolución y habiéndose puesto en circulación rifas a 0.30 centavos el número a fin de allegar fondos con el propósito de su mejor éxito, recomendamos a los compañeros electricistas soliciten números de rifa en secretaría.

La C. A. pide al cobrador de la sociedad de Carpinteros Boca y Barracas que pase sin falta, hoy, sábado, 11, por nuestra secretaría Méjico 2070 de 8 a 10 p. m., por un asunto urgente.

Sociedad Obreros Panaderos

Quedan citados los compañeros de la Comisión Administrativa, para el domingo 12, a las 9 de la mañana, en nuestro local social, Humberto I.º, 2200.

El Secretario.

Maquinistas de calzado y anexos

¡Compañeros Maquinistas! Se invita a todos los obreros de este gremio a la asamblea general que se efectuará el día 12 de octubre, a las 9 de la mañana en nuestro local social: Humberto I 2200, en la que se tratará la siguiente orden del día:

- 1.º Acta anterior.
- 2.º Balance.
- 3.º Nomenclamiento del Secretario.
- 4.º Correspondencia.
- 5.º Asuntos varios.

Maquinistas: Todos a la asamblea.

Panaderos de Barracas al Norte

Se invita a todos los panaderos de los barrios indicados, a la asamblea que se realizará el domingo a las 8 a. m., en el local Irala 1745.

La necesidad urgente de organizar esta nueva sección hace necesaria la presencia de todos los que simpatizan con la organización obrera.

¡Panaderos de Avellaneda y Barracas al Norte, todos a la reunión del domingo!

Albañiles y anexos

Esta sociedad invita a una asamblea que se realizará hoy sábado a las 8 p. m. en Humberto I 2200, para tratar asuntos de Berazategui.

La Comisión.

F. O. R. A

Cita a los delegados a la reunión del lunes para resolver sobre el asunto de la desaparición de Barrera y el mitin del día 19.

Local y hora de costumbre.

Obreros escoberos

La sociedad de obreros escoberos celebrará asamblea el día 12 domingo a las ocho de la mañana en su local calle Méjico 3414 a la cual quedan invitados socios y no socios.

Sociedad carros sueltos

Se cita a los propietarios de uno y dos carros en general, a la asamblea que tendrá lugar el domingo 12, a las 2 de la tarde, en Montes de Oca 1672.

Mosaistas de Lanús

Al pueblo de Lanús. Talleres, Banfield, Piñeiro, Lomas de Zamora y Temperley.

Esta Sociedad invita al pueblo en general a la Conferencia pública, que tendrá lugar el domingo 12 de octubre, a las tres de la tarde en la explanada de la estación Lanús (F. C. S.), frente a la calle Pavón, donde harán uso de la palabra varios camaradas de la localidad y de la Capital Federal, sobre temas de actualidad y de conmemoración al insigne maestro, al pedagogo: Francisco Ferrer.

¡Pueblo! Aún está fresco en la memoria de todos los hombres, el asesinato del querido maestro, allá en el castillo de Montjuich, por esa turba de frailes, guiada por el despota Maura y secundada por el parásito Alfonso XIII

¡Ferrer ha muerto! Sí, pero aún está su obra, sus escuelas y sus discípulos capaces de hacer triunfar el pensamiento del gran maestro: el racionalismo.

La Comisión

Sociedad Obreros Ladrilleros

Esta sociedad celebra asamblea general el próximo domingo a las 2 p. m., en el local Méjico 2070, y darán al mismo tiempo una conferencia un compañero de la Federación y otro de la sociedad conductores de carros, sobre organización de carreos de hornos.

Como el tópico es de gran interés, ruegase que nadie falte al acto.

La Comisión.

Liga de Educación Racionalista

Secretaría: Alsina 1565

Esta institución, conmemorando el cuarto aniversario del fusilamiento del mártir del racionalismo, Francisco Ferrer, ha organizado un acto público que se realizará el 13 de octubre de 1919, en el salón de la "Casa Suiza", calle Rodríguez Peña número 254, a las 8 y media p. m.

Harán uso de la palabra los siguientes oradores:

Señorita: Rosalia Granowsky, señores: Leucio Lasso de la Vega, Alberto Ghirardo, Alemany Vila y Julio R. Barcos.

Es deber de todos los amantes de la enseñanza racionalista, concurrir a este acto.

Entradas: Hombres, un peso. Mujeres, 0.50.

Noticias varias

Hacia el futuro

Con este nombre ha quedado definitivamente constituido un Centro de Estudios Sociales en esta ciudad, el que se propone realizar una activa propaganda y difusión del bello ideal anarquista. Felicitamos de todas veras a los entusiastas compañeros y les exhortamos a trabajar sin decaimiento por el triunfo de la libertad.

Solicitan los compañeros de "Hacia el Futuro", se les envíe un ejemplar de cada periódico que se edite, a la dirección de LA PROTESTA

Nota de Administración

Por falta de espacio para detallar la cantidad de listas de suscripción recibidas, las notas administrativas irán en el número de mañana.

La Administración.

Correo

Hay cartas para: Carlos Fontana, L. Familia Universal, "Liberal Caporalletti", "Luz al Soldado", Santiago Locascio, López Azcona, Centro Libertario Italiano, Abdulla Amabile, Benaser Lozano.

— Orfeón Libertario. — Aceptamos vuestro concurso para el Pic-nic Comité LA PROTESTA.

Fundamentos del ideal anarquista
EXPOSICION

1. Las religiones son hipótesis sobre la creación del mundo y la existencia de los hombres.

Estas hipótesis han sido declaradas absurdas por la conciencia y comprobada su inexactitud por la ciencia.

Las religiones son innecesarias para el desenvolvimiento del hombre.

Las religiones han servido para que unos hombres engañen y exploten - y hasta torturen y maten - a otros hombres.

Por eso los anarquistas somos irreligiosos.

2. El trabajo en sus dos formas, manual e intelectual, es el creador de todo cuanto existe.

La apropiación que los que no producen nada, nada - propietarios, capitalistas, políticos, sacerdotes, militares, etc. - hacen de la mayor parte del producto de los obreros del músculo, es una iniquidad, una injusticia, un robo.

El capital es trabajo acumulado, mejor dicho, es trabajo no retribuido a los productores de ayer, de hoy y de siempre.

Los anarquistas protestamos contra esa explotación inicua y aspiramos a un régimen social en el cual no haya explotadores ni explotados y en el que sea reintegrada a la humanidad la riqueza de origen social que colectivamente detentan los llamados capitalistas.

3. El gobierno es un organismo improductivo, que consume y no crea nada, y cuya única misión consiste en asegurar el privilegio de los capitalistas de explotar a los productores.

Así, manteniendo ese privilegio se aprovecha el igualmente de los beneficios de la producción, haciendo más angustiosa aún la vida de los productores.

Por ser pues, inútil para el florecimiento de la vida, en sus fases material, moral, intelectual y artística, somos los anarquistas enemigos del gobierno, al par que por servir únicamente para mantener la explotación capitalista.

4. Siendo la política un semillero de ambiciones y no aspirando los políticos a otra cosa que no sea susituirse unos a otros en los empleos públicos, recurriendo para ello a todos los

recursos, hasta los más innobles y brutales, los anarquistas nos declaramos antipolíticos.

5. La Ley no impide los delitos: éstos se producen a pesar de ella, y cuando la ley no es eludida hábilmente por la fuga del delincuente ó por la venalidad de policías, jueces, carceleros y gobernantes, tan solo sirve para castigar ferozmente a los llamados criminales.

Convencidos de que las leyes sólo tienden a favorecer el privilegio de los parásitos sociales - políticos, gobernantes, capitalistas, curas, etc. - y de que ellas no impiden la delincuencia, y convencidos de que el delito tiene sus causas en la miseria y escasa ilustración del pueblo y en factores de orden fisiológico que la ley es incapaz de modificar, los anarquistas nos declaramos adversarios de toda legislación.

6. La patria es una creación arbitraria de los gobernantes. El hombre no elige el punto de su nacimiento y lo mismo crece en las heladas regiones de Groenlandia que en las tórridas del Ecuador. La división de la Tierra en nacionalidades no responde a ningún fin práctico y crean en cambio un valor moral que es perfectamente inmoral.

El nacer aquí o más allá, no es una razón para odiar y considerarse enemigo del que nació en otro punto, así como tampoco es una razón para amar a los hombres que han nacido en la misma región y que a lo mejor nos pueden ser más antipáticos y perjudiciales que los nacidos a centenares de leguas de distancia.

No tenemos motivo alguno para aborrecer a los japoneses, y en cambio lo tenemos muy grande para odiar al gobernante de nuestro país que nos oprime y al patron que nos explota.

No respondiendo a nada necesario, práctico y útil la division del mundo en patrias, y siendo, al revés, causa de conflictos, guerras y semillero de odios, los anarquistas proclamamos la abolición de las patrias, para que los hombres todos se consideren como lo que son: miembros de una misma especie, cuya nación es la Tierra.

SINTESIS

Los anarquistas queremos una sociedad en que cada hombre se gobierne a si mismo y en la que los medios de producción estén al alcance de todos los hombres. Anarquía es la vida libre sin que política, moral ni económicamente un hombre predomine sobre otro.

El amigo del obrero

Esta Agrupación de E. A. avisa a los compañeros israelitas residentes en esta República...

El Secretario.

Reño de amor

Esta asociación teatral pide encargo a las compañeras aficionadas...

Nota.—Se ruega mandar la contestación a la redacción de LA PROTESTA...

Sea y Tierra

Los compañeros que se interesen por obtener folletos relacionados con el veterismo...

A los jóvenes

Tanto a los que están en filas de entrar en filas como los que se encuentran bajo las armas...

Tiempos Nuevos

Esta agrupación que, en Montevideo viene dedicándose constantemente a editar folletos...

FOLLETIN de LA PROTESTA 32

J. BJORSON

LAS SENDAS DE DIOS

—Pero Aune ha registrado toda la casa y está más asustado que nadie. Una joven cuyo hijo estaba enfermo...

estudio del Dr. Queraltó, los que pueden solicitarlos a la agrupación...

La Caída

Nuestros camaradas Isabel H. Pereyra y S. Córdón Avellán, tienen en prensa una novela de carácter social...

AVISOS VARIOS

PEDIDO DE TRABAJO

Ha llegado un compañero de París que es carpintero galponista y desearía que algún compañero le facilitara trabajo.

Dirigirse a LA PROTESTA.

PERSONAS BUSCADAS

Insuaro López, desea saber el paradero de Domingo Marín, de oficio ajustador mecánico.

Dirigirse a Rivadavia norte, 67, Santa Fe.

—Se desea saber el paradero de Francisco Iglesias, de profesión mozo de hotel. Hace unos tres años trabajaba en esta capital.

Lo busca su hermano, Isidoro Iglesias. Dirigirse a LA PROTESTA.

Se desea saber el paradero de José García, natural de Sernates (El Ferrol). Lo busca su amigo Abelardo Rivas. Dirigirse a LA PROTESTA.

Desea saber de Manuel González Estévez, que hace 7 años trabajaba en San Cristóbal (provincia de Santa Fe) y el año pasado trabajaba en la ciudad de Santa Fe montando máquinas...

Obras en venta en esta administración

- «La Columna de Fuegos», drama en 3 actos por Alberto Ghirardo, a 1 peso. «Crónicas Argentinas», artículos de crítica y batalla por Alberto Ghirardo, a 1 peso. «La Voz del Abianzo», boceto dramático en 1 acto por Pedro Maino, a 0.20 centavos.

Liga de Educación Racionalista

- Lunes y jueves, a las 3 p. m., continuarán dándose los cursos de corte y confección, dictados por la profesora Mercedes Gauna. Lunas y viernes, a las 8 p. m., cursos de Esperanto y Aritmética, dictados por los camaradas B. Albamonte y M. Staffa.

Agentes de LA PROTESTA

Francia. — Antonio Bernard, 17 bis rue Champagne-Première, París.

- R. O. del Uruguay. — Julio Urnambasiani, Brandzen 85, Montevideo. Rosario. — Comité «La Protesta», Corrida Centeno 8, (frente a la plaza Pringles). La Plata. — Jorge Cafiero, calle 43 número 459.

lumaba. Se levantó para dejarla sitio: gustábale que fuera allí. Pero ella permaneció de pie. —Así lo que tú dices ¿debe pasar por cierto a los ojos del niño, aunque sea falso? —No; pero hubieras podido dejarme el cuidado de rectificarle.

gar de esas imágenes falsas? —Los niños comprenden mejor por imágenes, Josefina. —Entonces, díles que no son más que imágenes. —En tal caso ya no tendrían peso. —Pues es de gran peso que los niños no aprendan verdades eternas bajo imágenes falsas, me parece a mí.

(Continuará)